Eulmont

Sur les chemins de mémoire de la Grande Guerre

La semaine dernière, les randonneurs du Fover rural se sont déplacés à Verdun et découvraient, en particulier quelques lieux emblématiques de la Grande Guerre. Après un café-brioche, au pied de l'ossuaire de Douaumont départ pour une boucle de trois heures de marche. Même si la nature a, peu à peu, effacé les traces du conflit, si les territoires ont été valorisés et les paysages remodelés, à chaque détour de chemin, les marcheurs se sentent rattrapés par l'histoire. Tous imaginent l'effet inouï que produisit sur cet espace réduit la chute de dizaines de milliers d'obus par jour! En passant par Fleurv-devant-Douaumont et Thiaumont, villages martyrs que deux mois de terri-



■ Les randonneurs du Foyer rural ont apprécié l'initiative.

bles combats ont réduit à l'état de ruines. Et, qui n'ont jamais n'ont jamais été reconstruits. Grâce à l'Office national des forêts qui a dégagé le tracé de ses rues.

l'emplacement de ses maisons, les visiteurs ont pu retrouver la fontaine du village

où jaillissaient les rires et l'eau claire, les fermes, la forge, l'école, l'église... À l'heure où les témoins du drame ont disparu, c'est le sol qui parle ici. La visite du Mémorial de Verdun créé en 1967 à l'emplacement de la gare de Fleury-devant-Douaumont a terminé cette journée. En mettant leurs pas dans ceux d'un soldat qui part vers les premières lignes, les randonneurs ont été invités à situer la bataille de Verdun dans le temps et l'histoire.

Si le thème était grave, les marcheurs eulmontois ont, comme d'habitude, profité pleinement de cette journée ensoleillée, des superbes paysages, de la convivialité et la bonne humeur. Un bon moment de détente!